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Abstract (en)
The thermal protective covering (2) has a metal covering (3) which surrounds a weapon pipe (1). An infrared light reflection foil (4) is connected
with the metal covering at a lower side (5) of the weapon pipe. The lower side of the weapon pipe is facing an inner upper surface (6) of the metal
covering. The protective covering acts with the reflection foil around plastic-covered aluminum foil or gold foil, and around a polyvinyl chloride,
polyethylene or polypropylene lamination.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Wärmeschutzhülle (2) für ein Waffenrohr (1), insbesondere für ein Kanonenrohr, wobei die Wärmeschutzhülle (2)
eine das Waffenrohr (1) umgebende Metallhülle (3) umfasst. Um auf einfache und kostengünstige Weise eine ungleichmäßige Erwärmung
der Rohroberfläche innerhalb der Wärmeschutzhülle (2) zu vermeiden, schlägt die Erfindung vor, an der der Unterseite (5) des Waffenrohres
(1) gegenüberliegenden inneren Oberfläche (6) der Metallhülle (3) einen zusätzlichen, Wärmestrahlen besonders gut reflektierenden Bereich
vorzusehen, so dass bei Erwärmung des Waffenrohres (1) die Temperaturunterschiede zwischen der Ober- und Unterseite des Waffenrohres
(1) mindestens teilweise kompensiert werden. Als Wärmestrahlen gut reflektierender Bereich ist dabei eine mit der Metallhülle (3) kraftschlüssig
verbundene Reflexionsfolie (4) vorgesehen.
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